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完善纺织原料期货品种体系 更好满足实体经济需求 

8 月 18 日，棉纱期货在郑州商品交易所上市，这是 2016

年以来中国期货市场上市的首个商品期货品种。中国证监会

副主席方星海、河南省副省长戴柏华和中国纺织工业联合会

党委书记高勇参加了上市仪式。 

在上市仪式上，方星海表示，棉纺织产业是国民经济传

统支柱产业和重要的民生产业。国家实行棉花目标价格改革

试点后，棉纱价格波动加大，棉纺织企业避险需求强烈。因

此，上市棉纱期货，不仅是服务棉纺织实体产业的需要，也

是服务国家发展战略的内在要求。 

方星海认为，当前期货市场贯彻落实全国金融工作会议

精神，要做好以下几项工作：一是更好促进实体经济和期货

市场良性循环、健康发展。要坚持服务实体经济的根本发展

方向，不刻意追求交易量。积极引导产业企业利用期货期权

管理风险，促进相关行业稳定健康发展。稳步扩大“保险+

期货”试点，加强对小微企业、“三农”和偏远地区的期货

服务，助力精准扶贫。二是加强市场监管和风险防控。要认

真落实“有风险没有发现就是失职、发现风险没有及时提示

和处置就是渎职”的监管理念，按照依法全面从严监管要求，
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强化实际控制关系账户管理，推进信息共享和监管联动，严

厉打击违法违规行为，切实保护投资者合法权益。三是积极

稳妥推进期货期权市场建设。根据实体经济需要，加快涉农

和其他期货品种研发上市，适时推出更多期货期权新品种，

更好服务农业及其他行业供给侧结构性改革。要抓住当前有

利时机，加快期货市场对外开放。 

戴柏华表示，河南是棉纱生产消费大省，产量位居全国

第 2 位，消费量位于全国第 6位。棉纱期货的上市，将为包

括河南企业在内的棉纺织产业链相关企业管理风险提供新

工具，为棉纺织产业结构调整提供新指引，为服务棉花目标

价格改革提供新助力。 

高勇认为，棉纱期货上市对于纺织行业来说是一件大事

和好事，有利于促进纺织行业健康平稳发展。一是提供套期

保值工具，帮助棉纺织企业管理风险，实现整个行业的平稳

运行。二是提供权威价格标杆，为棉纺织行业产能及产品结

构调整提供有效参考，助力 “三去一降一补”政策落地实

施。三是提高纺织行业开放程度，吸引行业外资本关注棉纺

行业。 

郑商所理事长陈华平在上市仪式上表示，棉纱期货，与

已经上市的棉花期货、PTA 期货，共同形成了比较完备的纺

织原料期货品种体系。棉纱期货的上市标志着郑商所向建设

全球纺织品期货交易中心和定价中心又迈出了重要一步。郑



- 3 - 

商所将按照证监会“高标准、稳起步”的要求，牢记服务实

体经济根本宗旨，根据产业需要和市场运行情况，不断优化

棉花、棉纱和 PTA 期货规则制度，扎实做好市场培育与推广

工作，积极引导纺织企业利用期货市场，促进棉花、棉纱和

PTA 期货市场功能充分发挥，更好地满足实体经济定价和风

险管理需求，更好地服务和支持棉花目标价格改革。 

在上市仪式上，方星海与戴柏华共同启动了棉纱期货上

市。来自发改委、农业部、商务部、证监会机关部门、河南

省政府、郑州市政府、中国纺织工业联合会、中国棉纺织行

业协会、中国期货业协会、相关交易所和新闻媒体等单位的

代表参加了仪式。 


